
jueves 3 de octubre de 2019  / No. 447 / Año 2

eldespertadordequintanaroo.com.mx

El 19, de octubre, elección de consejeros de Morena
Ese día se celebrarán consejos distritales en los diversos estados de la zona Sur-Sureste. PAG. 3

Piden auditoría 
externa a la 

Pasada legislatura
Se reúne Observatorio Legislativo con presidente de 

la Jugocopo; proponen “Parlamento Abierto”, con la 
participación de diversas organizaciones sociales. PAG. 3

Tarifas justas de CFE, pide Congreso
Solicitan la aplicación de la tarifa 1D a los usuarios de Chetumal, Bacalar, Tulum, Playa del Carmen, Kan-
tunilkín, JMM y FCP, así como más recursos en el presupuesto federal. PAG. 3
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Más de 70 toneladas de basura 
han sido removidas, como parte 
del programa de limpieza simul-
tánea que se lleva a cabo cada 
semana

REDACCIÓN
 
CANCÚN.- Mara Lezama, presi-

denta municipal de Benito Juárez, al 
comentar el programa “Limpieza de 
50 Parques Simultáneos”, externó que 
“todos juntos debemos colaborar para 
mantener limpios los espacios públi-
cos. Si ponemos de nuestra parte lo-
graremos juntos mejores resultados, 

porque en Cancún le decimos sí a los 
espacios seguros y dignos”.

En entrevista, destacó que el ob-
jetivo de estas jornadas es remozar, 
pintar y limpiar los espacios públi-
cos para que los ciudadanos puedan 
disfrutar de los parques. Refirió que 
en la Supermanzana 259, por ejem-
plo, se realizaron estos trabajos este 
miércoles para beneficiar a miles de 
benitojuarenses.

Mara Lezama resaltó el trabajo de 
los colaboradores y empleados de la 
Dirección General de Servicios Públi-
cos, quienes realizan otra serie de ac-
ciones durante esta Mega Jornada de 
limpieza.

 “No sólo estamos remozando par-
ques y áreas comunes, también esta-
mos desazolvando pozos de absorción, 
limpiando rejillas y bacheando las ca-
lles que lo necesitan. Trabajamos 24/7 
y trabajamos en pro de los vecinos del 
fraccionamiento Las Palmas”, mencio-
nó, y estimó que cerca de 150 mil beni-

tojuarenses han sido beneficiados con 
este programa.

Por su parte, Landy Pantoja, direc-
tora de Parques y Áreas Jardinadas, dio 
a conocer que en lo que va del año se 
han remozado 500 parques de Benito 
Juárez, removiendo más de 70 tonela-
das de basura. 

Van 500 parques 
remozados: mara

REDACCIÓN

CANCÚN.- Como des-
de hace más de 30 años, 
alumnos y maestros del 
Instituto Kukulcán con-
memoraron un aniversa-
rio más de la matanza de 
Tlatelolco, con una mar-
cha sobre la avenida Chi-
chén Itzá, hasta el Monu-
mento al Maestro.

Alrededor de 200 es-
tudiantes de preparatoria 
recorrieron las calles con 
carteles alusivos a los trá-
gicos hechos del 2 de oc-
tubre de 1968.

Julián Ramírez, director ge-
neral del centro educativo, ex-
plicó que la institución realiza a 
lo largo del curso escolar diver-
sas actividades cívicas en fechas 
simbólicas, con la finalidad de 

generar conciencia entre las nue-
vas generaciones.

Consideró que este tipo de 
marchas hacen escuchar las vo-
ces ciudadanas; “si como dice 
el presidente Andrés Manuel se 
tiene que obrar de arriba para 

abajo, se tiene que resolver el 
crimen de estado del 68, el ma-
yor crimen de estado cometido 
en la historia moderna mexica-
na, para poder acceder ajusticia 
en los demás sectores sociales”, 
manifestó.

Escolares conmemoran matanza de Tlatelolco
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REDACCIÓN

CHETUMAL.- El Congreso del 
Estado de Quintana Roo solicitó a la 
Comisión Federal de Electricidad la 
reclasificación de las tarifas de ener-
gía eléctrica del suministro básico 
a usuarios domésticos de las locali-
dades de Chetumal, Bacalar, Tulum, 
Playa del Carmen, Kantunilkín, José 
María Morelos, Felipe Carrillo Puerto, 
ante las condiciones climatológicas 
que se registran durante el verano.

En la sesión ordinaria número 8, 
el Pleno de la XVI Legislatura aprobó 
por unanimidad un punto de acuerdo 
presentado por la Junta de Gobierno 
y Coordinación Política, donde se so-
licita la aplicación de la tarifa 1D en 
estas localidades, por considerar que 
se cumple con los lineamientos del 
acuerdo 123/2017 de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP), 
publicado en el Diario Oficial de la 
Federación, donde se establece el 
mecanismo de fijación de las tarifas 
finales de energía eléctrica del sumi-
nistro básico.

En la exposición de motivos, se 
explica que derivado de la reclasi-
ficación obtenida en Benito Juárez, 
Cozumel e Isla Mujeres, en la XV 
Legislatura se iniciaron los trámites 
legislativos para solicitar la reclasifi-
cación a la tarifa 1D para el resto de 
los municipios, a través de un punto 
de acuerdo que no ha recibido una 
respuesta favorable.

En la misma sesión, el Congreso 
del Estado aprobó también un punto 
de acuerdo a fin de que se consideren 
mayores recursos presupuestales que 
beneficien a los quintanarroenses.

El exhorto está dirigido a la Co-
misión de Presupuesto y Cuenta Pú-
blica de la H. Cámara de Diputados, a 
la LXIV Legislatura de la Cámara de 
Diputados del Congreso de la Unión, 
así como a la SCHP, para que en el 
ámbito de sus atribuciones, realicen 
un análisis detallado del proyecto del 
presupuesto de egresos de la federa-
ción para el ejercicio fiscal 2020, con-
siderando las partidas presupuesta-
les correspondientes para el Estado 
de Quintana Roo.

Solicitan la aplicación de la tarifa 1D a 
los usuarios de Chetumal, Bacalar, Tu-
lum, Playa del Carmen, Kantunilkín, José 
María Morelos y Felipe Carrillo Puerto, 
así como más recursos para Quintana 
Roo en el presupuesto federal.

Tarifas justas de 
CFE, pide Congreso

Ese día se celebrarán consejos distritales en los 
estados de la zona Sur-Sureste
REDACCIÓN

CANCÚN.- De 
acuerdo con los acuer-
dos alcanzados en el 
Consejo Nacional de 
Morena, celebrado el 
pasado 29 de septiem-
bre en la Ciudad de Mé-
xico, será el próximo 
sábado19 de octubre 
cuando se celebren en 
Quintana Roo los Congresos Distritales en los que se 
elegirán a 10 consejeros nacionales, cinco hombres y 
cinco mujeres.

Se indicó que podrán participar en la contienda in-
terna todos aquellos militantes que hayan obtenido su 
registro hasta el 20 de noviembre de 2017, para lo cual se 
publicó el padrón de afiliados este 2 de octubre.

Quienes posean algún cargo gubernamental o parti-
dista, así como diputados que estén interesados en  con-
tender en los Congresos Distritales deberán pedir licen-
cia o renunciar al cargo.

La Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de 
Morena enviará un representante a todos los Congresos 
Distritales para vigilar que no se violente la convocato-
ria y se respeten los estatutos y además tomará videos 
para tal fin, se añadió.

En esa misma fecha celebrarán también sus respec-
tivos Congresos Distritales los estados de Campeche, 
Chiapas, Oaxaca, Tabasco, Veracruz y Yucatán. (Con in-
formación de Noticaribe)

El 19, de octubre, elección 
de consejeros de Morena

Se reúne Observatorio Legisla-
tivo con presidente de la Jugo-
copo; proponen “Parlamento 
Abierto”, con la participación de 
diversas organizaciones sociales

REDACCIÓN

CHETUMAL.- En reunión soste-
nida este miércoles con el presidente 
de la Junta de Gobierno y Coordina-
ción Política (Jugocopo), Edgar Gasca 
Arceo, el Observatorio Legislativo re-
iteró su solicitud de que sea llevada a 
cabo una auditoría externa a los gas-
tos y cuentas públicas de la pasada XV 
Legislatura del Congreso de Quintana 
Roo.

Eduardo Galaviz Ibarra, presidente 
del Observatorio, dijo que, entre otras 
inconsistencias detectadas, plan-
tearon la necesidad de clarificar las 
ayudas sociales por el orden de 100 
millones de pesos que se entregaron 

como apoyos, de cuyo paradero no hay 
certidumbre, ya que se ha detectado la 
duplicidad de nombres, principalmen-
te militantes y consejeros del PAN que 
recibieron dichos apoyos, así como 
ciudadanos que supuestamente reci-
bieron dichos apoyos, pero que de ma-
nera personal han negado ese hecho.

“Hemos presentado las denuncias 
y hecho las solicitudes de información 

desde la pasada legislatura, pero no 
obtuvimos respuesta, por lo que hici-
mos entrega de un USB con el padrón 
de militantes del PAN, el listado de 
nombres en orden alfabético, así como 
del congreso para mostrar las irregu-
laridades”, explicó.

De igual manera, Galaviz Ibarra 
dijo que planteó al presidente de la 
Jugocopo la necesidad de firmar un 
convenio que instituya un “Parlamen-
to Abierto”, en el que participen orga-
nizaciones ciudadanas, a lo que se les 
solicitó la elaboración de un proyecto 
de convenio para que sea analizado 
por el jurídico legislativo, lo que lleva-
rán a cabo durante los próximos días.

Por su parte, Gasca Arceo dijo que 
se compromete a darle seguimiento a 
todo lo denunciado por el organismo 
que preside Eduardo Galaviz Ibarra; 
“yo me comprometí, y lo digo públi-
camente, a darle seguimiento cai-
ga quien caiga; le vamos a apostar a 
la transparencia y que la gente sepa 
dónde se van sus recursos”, aseguró.

piden auditoría externa
a la pasada legislatura

El nombramiento podría prolongarse incluso más 
tiempo del establecido por la ley, estima De la Peña
REDACCIÓN

CHETUMAL.- Aunque está establecido que la designación 
del secretario general de la Junta de Gobierno y Coordinación 
Politica (Jugocopo) del Congreso del Estado deberá hacerse en el 
transcurso de los 30 días posteriores a la instalación de la Legis-
latura, el coordinador de la bancada del Partido Verde Ecologista 
de México, José de la Peña Ruiz de Chávez, estimó que el proceso 
podría prolongarse más tiempo del que establece la ley.

Ello, debido a la necesidad de analizar detalladamente los 
perfiles de los diversos candidatos y lograr el consenso, pues la 
elección no ocasionará divisionismos entre las fracciones parla-
mentarias, aseguró.

Comentó que entre quienes podrían asumir el cargo se en-
cuentran Arturo Castro Duarte, Jorge Herrera, Alejandro Alami-
lla, Juan Carlos Beristain Navarrete y Alejandro Hernández Pas-
trana, aunque aclaró que el PVEM está dispuesto a trabajar con 
quien quiera que quede.

Enfatizó que, desde su punto de vista, Castro Duarte o Beris-
tain Navarrete podrían hacer un buen papel, y aclaró que Benja-
mín Vaca González, aunque es colaborador de su partido, nunca 
ha sido parte de las propuestas para ocupar la secretaría general.

Pendiente, designación de 
secretario de la Jugocopo
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PVEM aPoya a aMLo,
no a MorEna: VELasco

MÉXICO.- El coordinador de los se-
nadores del Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM), Manuel Velasco Coe-
llo, Manuel Velasco Coello, afirmó que 
su partido apoya al presidente Andrés 
Manuel López Obrador, pero no así al 
Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena), el partido que lo llevó al poder 
en la elección de julio del año pasado. 
En entrevista para El Universal, indicó 
que los votos de su partido en el Con-
greso de la Unión no son para Morena 
sino para ayudar “al amigo de mi abuelo” 
a que pueda concretar su proyecto de 
Nación.

DEuDa aL saT, Error
DE conTaDor: yEiDckoL

MÉXICO.- La dirigente nacional de 
Morena, Yeidckol Polevnsky afirmó que 
el adeudo al Servicio de Administración 
Tributaria (SAT), fue por un error de su 
antiguo contador al registrarla en el sis-
tema con actividad empresarial cuando 
ya fungía como senadora y parte del 
equipo de Andrés Manuel López Obra-
dor. Esto, después de que se dio a co-
nocer que el SAT habría condonado 247 
mil millones de pesos del 1 de enero de 
2007 al 4 de mayo de 2015. “No recuerdo 
la cantidad de impuestos pagados en 
2013, pero en mi vida he pagado mu-
chos”, explicó.

anuncia aMLo “rETiro 
coMPLETo” En 2024

MÉXICO.- El presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador aseveró que si la 
gente quiere que termine su sexenio en 
2024 (porque se someterá a la revoca-
ción de mandato en 2021), al llegar a ese 
año “se retirará por completo de la políti-
ca”. Al preguntársele sobre cómo le gus-
taría ser recordado una vez que termine 
su mandato, dijo: “no quiero nada que 
tenga ver con el culto a la personalidad. 
No quiero que le pongan mi nombre a 
calles ni estatuas ni homenajes ni nada 
de eso. Lo mejor es lo que queda en la 
conciencia de los mexicanos y siempre 
he pensado que el pueblo es sabio y 
agradecido”.

Con motivo de la conmemora-
ción del 2 de octubre, el presi-
dente consideró que familias de 
quienes se cubren el rostro en 
marchas para vandalizar desa-
prueban esas acciones

AGENCIAS

MÉXICO.- Luego de que en las últi-
mas marchas en la Ciudad de México su-
jetos encapuchados han causado actos 
vandálicos, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador advirtió a estos sujetos a 
tener cuidado, ya que podría acusarlos 
con sus padres y hasta con sus abuelos, 
quienes los verían como “malcriados”.

En conferencia en Palacio Nacional, 

el mandatario rechazó la violencia en 
las manifestaciones y consideró que las 
familias de aquellas personas que se cu-
bren el rostro para causar destrozos en 
las manifestaciones, probablemente, no 
respalden sus actos.

“¿Qué le diría a los que se tapan la 
cara y hacen estos actos? Que tengan 
cuidado porque en una de ésas los voy 
a acusar con sus mamás, con sus papás, 
con sus abuelos, porque estoy seguro 
que éstos no están de acuerdo y que los 
ven o los verían como malcriados; les 
darían sus jalones de orejas y hasta sus 
zapes”, dijo.

En el marco de la conmemoración de 
la matanza de Tlatelolco, López Obrador 
llamó a los manifestantes a ejercer su 
derecho de manera pacífica y a aislar a 
provocadores.

acusará amlo a Violentos
con sus mamás y sus abuelas

Aunque se admitió a trámite el 
juicio de amparo que interpuso el 
dirigente del PAN en Tabasco con-
tra la construcción de la refinería

AGENCIAS

MÉXICO.- El Juzgado Séptimo de 
Distrito con residencia en Tabasco negó 
la suspensión provisional contra la cons-
trucción de la refinería de Dos Bocas, en 
Paraíso, en esa entidad, con lo cual el pro-
yecto sigue adelante.

Sin embargo, admitió a trámite el 
juicio de amparo que interpuso Pedro 
Gabriel Hidalgo Cáceres, dirigente esta-
tal del Partido Acción Nacional (PAN), 
contra la construcción de la refinería, 
pero le negó la suspensión provisional 
del proyecto.

Según la demanda de garantías radi-
cada en el expediente 1463/2019, el im-

partidor de justicia citó para la audiencia 
constitucional el 23 de octubre próximo a 
las 11:00 horas.

Además, pidió a las autoridades res-
ponsables, entre ellos al director gene-
ral de la Agencia de Seguridad, Energía y 
Ambiente, sus informes justificados, que 
deberán rendir en el plazo improrrogable 
de 15 días.

Pese a ello, la secretaria de Energía, 
Rocío Nahle, rechazó recientemente 

que haya resistencias en la construc-
ción de la refinería Dos Bocas, cuyo pro-
yecto ya se trabaja, pues se cumplió con 
todo, además de que se cuenta con los 
estudios correspondientes a la mecáni-
ca de suelo.

También comentó que Dos Bocas lici-
tó desde mayo y ya las empresas están ha-
ciendo ingeniería a detalle, “ya visitaron 
el sitio, ya tenemos todos los estudios de 
mecánica de suelo”.

Juez niega suspensión de obra en Dos Bocas

De acuerdo con la iniciativa 
del coordinador de la bancada 
morenista en la Cámara de Di-
putados, se crearía una empresa 
pública denominada Cannsalud

AGENCIAS

MÉXICO.- Mario Delgado Carrillo, 
coordinador de la bancada de Morena en 
la Cámara de Diputados, presentó una 
iniciativa para la creación de un mercado 
legal para la compra y venta de marigua-
na.

De acuerdo con la iniciativa de 
Delgado Carrillo, se crearía una em-
presa pública, totalmente del Estado, 
denominada Cannsalud, de acuerdo 
con El Universal.

Esta empresa estará autorizada exclu-

sivamente para realizar la adquisición de 
la sustancia cannabis y sus derivados de 
los particulares que hayan obtenido los 
permisos correspondientes para dicho 
fin, se puede leer en el documento.

La iniciativa “también prevé la posibi-
lidad de que los mexicanos tengan facul-
tad de cultivar su propio cannabis.

“Sin la necesidad de licencia o per-
miso, podrán poseer, cultivar, cosechar, 
preparar o procesar hasta seis plantas de 
cannabis, siempre y cuando sean desti-
nadas para uso personal, permitiéndose 
también el compartido en el hogar”, dice 
la iniciativa de Delgado Carrillo.

Que el Estado compre y venda mariguana: Morena



AGENCIAS

ROMA.- El secretario 
de Estado norteamericano 
Mike Pompeo admitió el 
miércoles que estuvo pre-
sente en la llamada entre el 
presidente Donald Trump y 
el mandatario ucraniano, la 
que es tema de una investi-
gación sobre juicio político 
en Estados Unidos.

“Yo estuve en la llama-
da”, confirmó Pompeo a la 
prensa en Roma durante 
una conferencia de prensa 
con su contraparte italiano, Luigi di Maio.

Sin embargo, el jefe de la diplomacia estadunidense 
no brindó información sobre el contenido de la llamada y 
se limitó a agregar que estaba perfectamente al tanto de 
la política de Estados Unidos hacia Ucrania.

En la llamada del 25 de julio, Trump presionó al pre-
sidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, para investigar 
al exvicepresidente Joe Biden, aspirante a la candidatura 
presidencial demócrata en 2020, y a su hijo Hunter.

Los legisladores demócratas de la Cámara Baja que 
iniciaron la investigación de Trump con miras a un posi-
ble juicio político también están investigando a Pompeo.

El martes, el secretario de Estado rechazó los pedi-
dos de la cámara de entrevistar a funcionarios del de-
partamento acerca de las transacciones del gobierno con 
Ucrania que están en el centro de las investigaciones.

Pompeo presenció
llamada a Ucrania
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45% DE 
EsTaDouniDEnsEs
aPoyan “iMPEachMEnT”

WASHINGTON.- El 45% de los esta-
dounidenses respalda un juicio político 
contra el presidente Donald Trump, se-
gún una encuesta de Reuters / Ipsos.Un 
34% de las personas había escuchado 
mucho sobre el escándalo de Ucrania 
esta semana, mientras otro 30% dijo ha-
ber escuchado algunos detalles sobre el 
tema. El 43% daba crédito a la historia, re-
veló la misma encuesta.Según los resul-
tados de la pesquisa, un 60% de los en-
cuestados condena el hecho de que un 
funcionario electo acuda a un Gobierno 
extranjero para atacar a un rival político.

norcorEa Lanzó MisiLEs
no iDEnTificaDos: abE

SEÚL.- El primer ministro de Japón, 
Shinzo Abe, expresó su “fuerte protes-
ta” ante el lanzamiento de varios misi-
les realizados por Corea del Norte, uno 
de los cuales cayó en aguas de la zona 
económica exclusiva de Japón. Uno de 
ellos impactó a unos 350 kilómetros 
frente a la prefectura de Shimane, se-
gún las autoridades niponas, que no 
detectaron daños en embarcaciones ni 
aeronaves en la zona. En Seúl, el Estado 
Mayor Conjunto confirmó que Corea del 
Norte disparó el miércoles al menos un 
proyectil no identificado desde Wonsan, 
provincia de Kangwon, hacia el mar con 
dirección al este.

hosPiTaLizan a
bErniE sanDErs

WASHINGTON.- El senador Bernie 
Sanders, uno de los favoritos para ha-
cerse con la candidatura demócrata en 
las elecciones presidenciales de 2020 
en EEUU, se encuentra hospitalizado en 
Las Vegas tras sufrir dolores en el pecho 
y suspendió por el momento todos sus 
actos de campaña. Según informó su 
equipo de campaña en un comunicado, 
el martes por la noche “experimentó al-
gunas molestias en el pecho” durante un 
acto de campaña. Tras un examen médi-
co y la realización de pruebas, “se detec-
tó que tenía un bloqueo en una arteria 
y se le insertaron con éxito dos stents”, 
precisó la nota oficial.

AGENCIAS

LIMA.- Mercedes Aráoz anunció el mar-
tes su renuncia a la vicepresidencia y a la pre-
sidencia interina de Perú, tras manifestar que 
espera que su decisión “conduzca a la con-
vocatoria de elecciones generales en el corto 
plazo”.

La dimisión se efectúa, además, un día 
después de que jurara como presidenta en-
cargada por el Congreso.

“Espero que mi renuncia conduzca a la 
convocatoria de elecciones generales en el 
más breve plazo por el bien del país“, sostuvo 
en el tuit que acompañó la carta de la inte-
grante del Congreso disuelto.

En un documento dirigido a Pedro Olae-
chea, presidente de la Comisión Permanente 
del Congreso, afirmó que la razón “funda-
mental” de su decisión es que “se ha roto el 
orden constitucional en el Perú”.

También detalló que declina el encargo 
que se le otorgó cuando el pleno del Congreso 
anunció la suspensión del mandatario Martín 
Vizcarra –quien, a su vez, previamente había 
ordenado la disolución del Congreso– y le 
tomó juramento como presidenta encargada 
por el Legislativo.

Asimismo, dijo que “no hay las condicio-
nes mínimas para ejercer el encargo que me 
dio el Congreso de la República”.

Mercedes Aráoz aseguró que, durante su 
carrera pública, “siempre” ha preferido de-
fender sus principios antes que sus “intereses 
personales” o su “popularidad como política”.

Dimite presidenta de 
Perú recién nombrada

Boris se pone divo:
“oferta final” a UE
Brexit sin controles en Irlanda 
del Norte, o Brexit sin ningún 
acuerdo

AGENCIAS

LONDRES.- Boris Johnson presentó 
un nuevo plan para el Brexit que permi-
tirá que no haya controles en la fronte-
ra de Irlanda del Norte “bajo ninguna 
circunstancia”, según declaró el primer 
ministro británico.

“Vamos a presentar en Bruselas lo 
que creo que son propuestas razona-
bles y constructivas”, anunció en la 
clausura del congreso anual del Parti-
do Conservador, donde advirtió que si 
la Unión Europea no está dispuesta a 
hacer concesiones en la dirección que 
espera Londres “la alternativa es que 
no haya acuerdo”.

Según se había filtrado a diversos me-
dios, el plan dejará a Irlanda del Norte en 
una relación “especial” con Europa hasta 
2025. Así, Irlanda del Norte abandonará 
la unión aduanera de la Unión Europea 
pero seguirá en parte dentro del mercado 
único de la Unión Europea hasta al me-
nos 2025, pero la provincia abandonará la 
unión aduanera de la Unión Europea jun-
to con el resto del Reino Unido.

AGENCIAS

WASHINGTON.- El presidente de 
EEUU, Donald Trump, habría sugerido 
en una reunión con asesores disparar 
a los inmigrantes en las piernas para 
frenarlos cuando cruzan la frontera sur, 
informa The New York Times al citar 
entrevistas con más de una docena de 
fuentes de la Casa Blanca y de la Admi-
nistración involucradas en el asunto.

En esa reunión, que tuvo lugar el 
pasado mes de marzo, el mandatario 
también propuso cerrar toda la fron-
tera entre EEUU y México, se dice en 
el artículo, que es un extracto del libro 

‘Border Wars: Inside Trump’s Assault 
on Immigration’ (‘Guerras fronterizas: 
dentro del asalto de Trump a la inmi-
gración’), de los reporteros Mike Shear 
y Julie Hirschfield Davis, que se publi-
cará el próximo 8 de octubre.

Asimismo, el jefe de la Casa Blanca 
habría hablado en privado acerca de 
fortificar un muro fronterizo con una 
trinchera llena de agua y repleta de ser-
pientes o caimanes, y ordenó a sus asis-
tentes que calcularan costos. También 
mencionó la idea de una valla electri-
ficada, “con picos en la parte superior 
que puedan perforar la carne humana”, 
recoge Times.

Propuso Trump

balas y serpientes
contra inmigrantes

El secretario de Estado de 
EEUU admite en Italia que 
estuvo presente cuando 
Trump llamó a Zelensky, 
aunque se negó a dar deta-
lles.

Argumenta 
que “se ha 
roto el orden 
constitucio-
nal” en el 
país por el 
conflicto en-
tre Vizcarra y 
el Congreso 
y espera que 
a la breve-
dad sean 
convocadas 
elecciones



AGENCIAS

MÉXICO.- Luego de que se 
diera a conocer que durante los 
gobiernos de Felipe Calderón y 
Enrique Peña Nieto se condona-
ron impuestos a personajes del 
espectáculo, política y deportes, el 
expresidente Felipe Calderón de-
talló en  su cuenta de Twitter que 
La ley de ingresos 2007 estableció 
reglas de recuperación de cartera, 
especialmente de más de 5 años 
mediante condonación de inte-
reses moratorios, recargos y gastos y “no hubo, en mi co-
nocimiento, condonaciones orientadas a contribuyente en 
específico”.

Señala que dicha ley, aprobada por el Congreso de la 
Unión, en su artículo 7º transitorio, estableció las bases para 
un programa de recuperación de cartera vencida del SAT, 
que buscaba regularizar los impuestos de contribuyentes en 
mora y generar incentivos para su permanencia en la con-
tribución.

Asegura que sin la medida, los créditos fiscales “hubie-
sen estado prescritos en su mayoría a partir de esa fecha y se 
hubiese vuelto incobrables”. 

Calderón Hinojosa se dijo a favor de que la protección 
de datos personales “es una garantía personal fundamental, 
particularmente tratándose de información fiscal y banca-
ria. Sin embargo, comparto que debe estar limitada por el 
interés público. Soy partidario también de que, dada la re-
solución que permite liberar esta información, si hubiese al-
guna irregularidad contraria a la ley en la información dada 
a conocer debe investigarse y castigarse”.

Aprobada en 2007
condonación: FCH

Breves

rEcorTE DrásTico 
a Pib DE aLEMania

BERLÍN.- Las principales institucio-
nes económicas alemanas redujeron 
sus previsiones de crecimiento para la 
mayor economía de Europa en 2019 y 
2020, culpando a la menor demanda 
mundial de bienes manufacturados y al 
aumento de la incertidumbre empresa-
rial debido a las disputas comerciales. 
Los institutos dijeron que ahora esperan 
que el PIB crezca un 0.5% este año y un 
1.1% en 2020. Estas cifras contrastan con 
sus estimaciones de abril, del 0.8% y el 
1.8% respectivamente. Aunque “no se 
vislumbra una crisis económica, los ries-
gos cíclicos a la baja son actualmente 
altos”, advirtieron.

inTErjET arranca ruTa
cancún-GuayaquiL

CANCÚN.- Como parte de su estra-
tegia de expansión internacional, Interjet 
comenzó sus operaciones aéreas a Gua-
yaquil, Ecuador, desde y hacia la Ciudad 
de México y Cancún. La línea aérea co-
necta a la ciudad portuaria de Ecuador 
con la capital mexicana y Cancún, a tra-
vés de una frecuencia diaria por ruta. Los 
vuelos son operados con equipos Airbus 
A320, con la más alta tecnología y capa-
cidad para 150 pasajeros. Se ofertarán un 
total 4 mil 200 asientos semanales. Gua-
yaquil, puerta de entrada a las playas del 
Pacífico y a las Islas Galápagos, ha tenido 
un importante desarrollo como destino 
de negocios.

MuLTa MiLLonaria a GE
Por nEGociar con cuba

WASHINGTON.- La multinacional 
estadounidense General Electric acordó 
pagar una multa superior a los 2.7 millo-
nes de dólares al Gobierno de Estados 
Unidos por una “aparente” violación de 
las sanciones económicas de Washin-
gton contra Cuba, informó el Departa-
mento del Tesoro. Con sede en Boston 
(Massachusetts), General Electric (GE) 
habría violado los Reglamentos de Con-
trol de Activos Cubanos, el principal me-
canismo para hacer cumplir el embargo 
económico a la Isla, al recibir pagos de 
una empresa sancionada por sus nexos 
con La Habana.
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Grandes empresas, 
políticos y personajes 
de la farándula, entre 
los beneficiados
AGENCIAS

MÉXICO.- Por manda-
to judicial, el Servicio de 
Administración Tributaria 
(SAT) entregó la dos bases 
del datos de créditos fiscales 
cancelados y condonados 
registrados entre el sexenio 
de Felipe Calderón y la mitad de la ges-
tión de Enrique Peña Nieto, que suman 
247,610 millones de pesos, equivalentes 
a un billón 88 mil 400 millones a precios 
actualizados.

De acuerdo con la información otor-
gada a Fundar, quien desde años pasa-
dos solicitó los datos al fisco a través del 
Instituto Nacional de Transparencia, 
Acceso a la Información y Protección 
de Datos Personales (INAI), el monto 
corresponde a 7,884 contribuyentes, de 
los cuales, 790 causantes concentraron 
81.8% del monto perdonado.

La información también muestra 
que en el sexenio de Calderón, entre el 

2007 y el 2012, se les perdonó a los con-
tribuyentes 130,505 millones de pesos. 
En tanto, con Peña Nieto fue de 117,104 
millones de pesos.

No obstante, existen 201 contribu-
yentes que interpusieron un amparo 
para no revelar los montos que se les 
fueron condonados.

Entre las personas físicas benefi-
ciadas destacan Marco Antonio Solís El 
Buki, con 15,401,000; Carlos Cabal Pe-
niche, 499,270,000 pesos; Juan Gabriel, 
121.4 mdp, el recientemente fallecido 
José José, 10,947,000 pesos; Ricardo 
Antonio Lavolpe, 1,075,000 pesos; An-
gélica Rivera, 1,784,000 pesos, Lorena 
Herrera, 8,325,000 pesos.

Yeidckol Polevnsky, 
16,441,439 pesos; Ana Ga-
briela Guevara, 9,637,598 
pesos; Cuauhtémoc Blanco 
Bravo, 302,230 pesos; Die-
go Fernández de Cevallos, 
8,329,996 pesos del ejerci-
cio fiscal 2007; Juan Ramón 
Collado Mocelo, 12,069,519 
pesos; Carlos Ahumada, 
6,184,879 pesos.

Entre las empresas o 
personas morales sobre-
salen Kimberly Clark, con 
44,415,000 pesos; Kansas 

City Southern de México, 5,875,000 
pesos; Bimbo, 2,095,000 pesos; Iusa, 
414,100,000 pesos; Banco JP Morgan, 
3,935,000 pesos; Casa Sauza, 171.5 
mdp; Alstom, 38,512,000 pesos; Ahmsa, 
601.1 mdp; Azteca Holdings, 279 mdp; 
el Club deportivo Cruz Azul, 328 mdp; 
Value Casa de Bolsa, 4,604,000 pesos.

En cuanto a entidades públicas, a 
la CFE se le perdonaron impuestos por 
13,995,000 pesos; Bancomext, mil 543 
mdp; Luz y Fuerza con mil 167 mdp.

Otras empresas privadas beneficia-
das son Halliburton, con mil 125 mdp, 
Zara México, 148.1 mdp; Mexichem, 
41.6 mdp; Bayer, 188 mdp; Bacardí, 29.9 
mdp, entre otros.

condonó sat 1 bdp
con calderón y peña

AGENCIAS

MÉXICO.- Petróleos Mexicanos (Pemex) gastará 2,227 
millones de dólares en tres asignaciones petroleras, informó 
la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH).

El órgano de gobierno del regulador aprobó modificacio-
nes a tres planes de desarrollo para la extracción presentados 
por Pemex Exploración y Producción (PEP), durante su sesión 
extraordinaria número 58.

La primera modificación fue al plan de la asignación 
A-0057-M-Campo Cactus, en Tabasco, con el que la compa-
ñía pretende recuperar 6.9 millones de barriles de aceite y 
15,900 millones de pies cúbicos de gas natural, equivalente a 
la reserva 2P (Probada más Probable) con un costo total aso-
ciado de 342 millones de dólares (mdd).

El segundo cambio fue sobre el plan de la asignación 
A-0245-M-Campo Onel, frente a las costas de los Estados de 
Campeche y Tabasco. Pemex plantea recuperar 98.1 millones 
de aceite y 205,300 millones de pies cúbicos de gas a través de 
cinco perforaciones de pozos, cinco reparaciones mayores, 33 
reparaciones menores, 3 ductos y 1 plataforma.

El tercer cambio aprobado fue para la asignación A-0205-
M-Campo Manik, en aguas territoriales del Golfo de México, 
frente a las costas de Campeche, que contempla un programa 
de inversiones y otros egresos por un total 170 mdd. La mo-
dificación considera 163 mdd para las actividades petroleras, 
98.78% más respecto al plan vigente.

Invertirán 2,220 mdd 
en 3 áreas petroleras

Se deslinda el expre-
sidente de condona-
ciones orientadas a 
contribuyentes especí-
ficos.

Pemex destina-
rá los recursos 

al desarrollo 
de las asigna-
ciones Cactus, 
Onel y Manik



CONTAdOR dE 
EjECuCIONES EN CANCÚN

AÑO 2017 AÑO 2018
AÑO 201922 7 5 49289

 DELITOS 7
jueves 3 de octubre de 2019

eldespertadordequintanaroo.com.mx

REDACCIÓN

CANCÚN.- Al menos seis sujetos con armas de fuego perpe-
traron un atraco en un despacho particular, en una casa habita-
ción ubicada en la supermanzana 94 de esta ciudad. Los crimina-
les se llevaron una cantidad indeterminada de dinero en efectivo.

Los hechos ocurrieron en el domicilio ubicado en la calle 16 
entre 117 y 119 de la citada supermanzana, sin que se registra-
se algún lesionado, únicamente algunas personas afectadas por 
crisis nerviosa, quienes fueron atendidos en el lugar por para-
médicos.

Aunque elementos de la Policía Quintana Roo emprendieron 
un operativo de búsqueda de los asaltantes en calles aledañas, 
éstos lograron darse a la fuga con el botín.

Comando atraca
despacho en la 94

REDACCIÓN

CANCÚN.- Un 
hombre, identificado 
por las autoridades 
como Aldair Alfre-
do “N” de 20 años de 
edad, fue detenido en 
la supermanzana 26, 
por el delito de robo.

El susodicho fue detenido luego de 
que elementos de la Policía Quintana 
Roo, al estar circulando sobre la avenida 
Tankah en la manzana 1 de la citada su-
permanzana se percataron de una mujer 
que pedía ayuda, quien refirió que cuando 
laboraba en un comercio de autoservicio 
un sujetó ingresó y la amenazó para sus-
traer productos e intentar darse a la fuga.

Con las características proporcio-
nadas, los oficiales le dieron alcance al 
sospechoso, quien fue plenamente iden-
tificado por la parte agraviada y a quien 
le fueron encontrados los productos sus-
traídos.

Ante este hecho, Aldair Alfredo “N” 
fue puesto a disposición de la autoridad 
correspondiente.

Apresan a otro
ratón de tienda Tres sujetos fueron detenidos 

cuando intentaban huir con 
crack y mariguana a bordo de 
dos unidades del sindicato 
Andrés Quintana Roo

REDACCIÓN 

CANCÚN.- La Policía Quintana Roo 
detuvo a tres sujetos en la supermanza-
na 253, por delitos contra la salud, quie-
nes responden a los nombres de Ricardo 
“N” de 69 años de edad, originario de 
la Ciudad de México; Héctor “N” de 18 
años y Edgar “N” de 19 años, ambos ori-
ginarios de Guadalajara.

Fueron detenidos cuando elementos 
policiales que patrullaban las inmedia-
ciones de la supermanzana 253, manza-
na 09, calle Mirlo, se percataron de tres 
personas del sexo masculino que se en-
contraban rodeando tres motocicletas, 
las cuales se encontraban a lado de un 
automóvil tipo Tsuru, habilitado como 
taxi con número económico 6766 y un 
vehículo Dodge attitude tipo taxi con 
número 4238.

De acuerdo con el reporte de la cor-
poración, al ver la unidad policial las 

tres personas tomaron una actitud eva-
siva y se subieron a los taxis con inten-
ción de darse a la fuga, por lo que se les 
marcó el alto, y al realizar una inspec-
ción le fueron encontradas 16 bolsitas 
tipo ziploc conteniendo en su interior 
piedras de color blanco, con las carac-
terísticas del crack; así como 30 bolsi-
tas de plástico transparente con hierba 

seca y verde con las características de 
la mariguana.  

Cabe mencionar que dos de las mo-
tocicletas detectadas en el lugar con-
taban con reporte de robo, por lo que 
ante los hechos narrados, los presuntos 
delincuentes y el producto asegurado, 
fueron puestos a disposición de la auto-
ridad ministerial correspondiente.

narcomenudistas en
taxi: otra raya al tigre

Víctima denuncia que el conduc-
tor de la unidad 5393 la drogó 
y abandonó a un costado de la 
carretera Cancún-Mérida, luego 
de robarla y abusar sexualmente 
de ella

REDACCIÓN

CANCÚN.- Los casos de delitos de 
toda índole perpetrados por presuntos 
integrantes del sindicato “Andrés Quin-
tana Roo” continúan sucediéndose; en esta oca-
sión, una joven denunció haber sido drogada y 
violada por un taxista que la recogió en plaza 
Las Américas, la noche del domingo.

De acuerdo con la denunciante, salió de su 
trabajo ubicado en el fraccionamiento Jardines 
del Sur, después de la medianoche del domin-
go acompañada por un compañero del trabajo, 
quien la dejó en plaza Las Américas para que 
abordara un taxi que la llevara a su casa, en la 
región 240.

Relata que abordó el taxi con número econó-
mico 5393, pero durante el trayecto se dio cuen-
ta de que el conductor se desviaba de la ruta, 

argumentando que lo hacía para no pasar por 
algunas calles en reparación; repentinamente, 
el sujeto le arrojó un líquido en la cara que la 
hizo perder el conocimiento.

Al volver en sí, descubrió que se encontra-
ba a un costado de la carretera Cancún-Mérida, 
sin sus pertenencias y con fuertes dolores en el 
cuerpo, por lo que solicitó ayuda a los conduc-
tores que pasaban por el lugar, hasta que uno de 
ellos la trasladó hasta su domicilio.

Añade que los dolores que sufría eran tan 
fuertes que tuvo que acudir a la clínica 13 del 
IMSS, en la región 89, donde el personal médico 
reportó los hechos a las autoridades policiacas.

Y va de nuevo: taxista violador
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El actor detalló que el ataque se dio 
cuando su hija de 20 años iba llegando a 
la universidad 

En el marco del estreno de la obra “La 
vida galante”, protagonizada por Arturo 
Carmona, el actor detalló que su hija Me-
lenie sufrió un intento de abuso cuando 
se dirigía a la universidad en Monterrey. 

La hija de Carmona y Alicia Villareal, 
de 20 años, se encuentra bien, pero el di-
fícil momento la tiene muy nerviosa, de 
talló su padre al programa Hoy. 

“Pasó una situación no muy agradable 
con mi hija, iba llegando a la universidad 
y se le acercó una persona; no quiero ni 
siquiera decir las palabras, pero la jalo-
neó, parecer ser que quiso abusar de ella, 
no pasó a más; mi hija está bien, muy ner-
viosa, con muchos miedos, temores”.

Arturo Carmona explicó que afortu-
nadamente Melenie logró escapar del 
ataque.

Hija de Alicia Villareal, 

sufre intento de abuso

El actor mexicano Alan Kaleb Pardo 
Maldonado fue condenado a 6 años y 8 
meses de prisión en Perú por tráfico in-
ternacional de drogas, confirmaron hoy 
fuentes judiciales peruanas.

El Ministerio Público de Perú (Fisca-
lía General) informó esta mañana a EL 
UNIVERSAL que el actor, nieto de la ac-
triz mexicana Helena Rojo, confesó los 
hechos y aceptó ser culpable.

La sentencia condenatoria fue dic-
tada el viernes anterior por el 3° Juzga-
do de Investigación Preparatoria de la 
Corte Superior de Justicia del Callao, un 
suburbio de Lima. El tribunal fue presi-
dido por la jueza Liliana Malpartida.

El Juzgado impuso a Pardo una re-
paración civil al Estado peruano equi-
valente a unos 2 mil 700 dólares y or-
denó que cuando el actor cumpla su 
condena, el 12 de mayo de 2026, sea in-
mediatamente expulsado de Perú y se 
le prohíba su ingreso a esa nación.

Pardo se enfrentó a una pena míni-
ma de 8 años de prisión y máxima de 

15 por tráfico internacional de drogas, 
pero logró una reducción de una sexta 
parte por reconocer los cargos y cola-
borar con las autoridades peruanas, 
explicaron las fuentes oficiales. Una 
fuente oficial del Ministerio describió 
a EL UNIVERSAL que “hay beneficios”, 
como la “terminación anticipada” de la 
pena por cooperar y admitir el delito.

Pardo, de 26 años y famoso por parti-
cipar en diversos programas de la televi-
sión mexicana, como La Rosa de Guada-
lupe, fue detenido el pasado viernes 13 
de septiembre porque intentó trasladar 
a México cerca de dos kilos de cocaína 
en su estómago, al ingerir preservativos 
con la droga, desde el aeropuerto inter-
nacional Jorge Chávez, de Lima.

La noticia de su captura fue difun-
dida el martes 17 de septiembre por la 
Dirección Antidroga (Dirandro) de la 
Policía Nacional de Perú (PNP). Pardo 
fue reportado desaparecido por allega-
dos desde días antes de que trascendió 
el informe de su arresto.

Por narcotráfico

Condenan a nieto de Helena Rojo 

a 6 años y 8 meses de cárcel 

La corredora rarámuri, María Lo-
rena Ramírez, protagonizó la portada 
de Vogue México como parte de un 
homenaje a las mujeres en México y 
el vigésimo aniversario de la revista.

“Ellas preservan las tierras y 
nuestra identi-
dad para ge-
neraciones 
p r ó x i m a s , 
por eso y más 
las celebra-
mos”

De acuerdo 
con el medio 
especializado, 
Lorena, que 
es originaria 
de Chihuahua, 
destacó porque 
ha conquistado 
diversas proezas 
atléticas en Mé-
xico y Europa, con 
el uso de indu-
mentaria tradicio-
nal y huaraches. 

R e c o r d e m o s 
que la corredora 
obtuvo el tercer lugar en el ultrama-
ratón celebrado en España en 2018, 
destacando entre otros dos mil 400 
atletas de 38 países. 

Karla Martínez, directora editorial 
de Vogue México y Latinoamérica, 

dijo que la edición es un homenaje a 
México cuyo objetivo es compartir las 
historias de las mujeres que son “las 
verdaderas líderes de nuestros tiem-
pos”. 

“Cada una de 
estas inspiraciones 
rinde tributo a s 
historia ancestral, 
reinventada para 
el presente y el 
futuro, uniendo 
forma con fun-
ción, fuerza con 
estilo y poder 
con propósito”, 
subrayó. 

Entre las 
mujeres ho-
m e n a j e a d a s 
en la edición 
especial de 
la revista, se 
encuentran 
la bailarina, 
Elisa Carri-
llo; la actriz, 

Irene Azuela; Gra-
ciela Ángeles, Gabriela Cámara, Abi-
gail Mendoza, Frida Escobedo, entre 
otras. 

“Ellas preservan las tierras y 
nuestra identidad para generaciones 
próximas, por eso y más las celebra-
mos”, agregó Martínez. 

Vogue dedica portada a 
María Lorena Ramírez, 

corredora rarámuri
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EsTE año sí oTorGarán
nobEL DE LiTEraTura

ESTOCOMO.- La Academia Sueca 
anunció las fechas de la entrega de los 
premios Nobel, entre los que destacan 
el Nobel de Literatura, mismo que no se 
otorgó el año pasado por un escándalo 
de abuso sexual, acusaciones de mal-
versaciones financieras y encubrimiento. 
A continuación la lista de las fechas de 
los Premios Nobel: de Psicología o Me-
dicina: lunes 7 de octubre; de Física: mar-
tes 8 de octubre; de Química: miércoles 
9 de octubre; de Literatura, jueves 10 de 
octubre; de la Paz: viernes 11 de octubre; 
y de Economía: lunes 14 de octubre.

La carnE roja 
no Es Tan MaLa

WASHINGTON.- Según los nuevos 
lineamientos publicados en la revista 
médica Annals of Internal Medicine, un 
panel de investigadores de siete países 
sugirió a los adultos que “continúen con 
el consumo actual de carne roja”. Los 
múltiples estudios mostraron en con-
junto que reducir el consumo de carne 
roja a tres porciones por semana podría 
reducir la mortalidad por cáncer en siete 
muertes por cada mil personas. Los in-
vestigadores Agregaron que la calidad 
de la evidencia que relaciona la carne 
con las enfermedades cardiovasculares 
y la diabetes era “muy baja”.

caE 43% consuMo 
DE aLcohoL En rusia

MOSCÚ.-  Un informe de la Orga-
nización Mundial de la Salud muestra 
que el consumo de alcohol en Rusia ha 
disminuido en un 43% desde 2003. Los 
rusos consumen aún el equivalente de 
11-12 litros de etanol puro al año, entre 
los niveles de consumo más altos del 
mundo, pero la reducción desde 2003 
ha reducido sustancialmente la mortali-
dad. La esperanza de vida de los hom-
bres se redujo a un mínimo de 57 años 
en la década de 1990, pero ahora se si-
túa casi en 68 años para los hombres y 
78 años para las mujeres, lo que muestra 
una clara correlación entre el consumo 
de alcohol y las tasas de mortalidad.
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El proyecto de Antonio Briseño 
posibilitaría que los baches se 
autorreparen al contacto con la 
lluvia
AGENCIAS

TORREÓN.- Un proyecto del in-
vestigador Antonio Briseño, de la 
Universidad de Coahuila, que consiste 
en asfalto que puede regenerarse al 
contacto con la lluvia, ha sido selec-
cionado por la fundación Dyson para 
concursar a nivel internacional.

No es la primera vez que la idea 
del asfalto auto regenerativo ronda 
en las oficinas de patentes fuera de 
México, pero esta sería la primera 
vez que el material puede recompo-
nerse a partir de agua. Para Briseño, 
de Torreón, la idea tiene tanto futuro 
que ya se plantea buscar cobrar un 
5% del costo total de la obra que uti-
lice su fórmula.

El premio Dyson es otorgado por 
la fundación del mismo nombre a tec-
nologías que sirvan como soluciones 
para problemas sociales y/o ecológi-
cos. Briseño se inspiró en la idea de 
concreto que se puede regenerar con 
ayuda de bacterias y buscó cómo ini-
ciar el procedimiento sin contar con 
bacterias en la ecuación. Cuando se 
dio cuenta de que podía hacer que una 
fórmula de caucho desprendiera de sí 
una masilla para llenar los orificios en 

asfalto fracturado, es cuando se dio 
cuenta de que tenía un potencial ne-
gocio entre manos.

Al contacto con el agua, el caucho 
crea silicatos de calcio, el componen-
te esencial para la regeneración del 
asfalto. Pero en un principio, Briseño 
descartó utilizar caucho y consideró 
en su lugar ocupar asfalto puro mez-
clado con aditivos. Posteriormente 
descubrió que usar caucho sería mu-
cho menos contaminante así que re-
hizo el proyecto y lo patentó bajo el 
nombre de Paflec.

Paflec sin embargo aún no ve la 
luz del día de forma oficial. Aunque la 
patente está lista, necesita la certifi-
cación ONNCCE en México, así como 
pasar las pruebas técnicas de la Se-
cretaría de Comunicaciones y Trans-
portes. Si Briseño llega a ganar a nivel 
global el premio de la fundación Dy-
son, ganaría 730 mil pesos aproxima-
damente. (Fuente: Xataka)

mexicano crea asfalto
que se regenera con agua

Se desprende
iceberg gigante
AGENCIAS

SAN DIEGO.- El Instituto Scripps de Oceanografía informó 
que la plataforma de hielo Amery de la Antártida, que es la ter-
cera plataforma flotante de hielo más grande del continente pre-
sentó un desprendimiento en algún momento entre el 24 y 25 
de septiembre, lo que dio vida al enorme iceberg ahora conocido 
como D28.

El iceberg fue detectado por el sistema de satélites Sentinel-1 
de la Unión Europea, que de acuerdo a los científicos, mide mil 
636 kilómetros cuadrados, tiene un grosor de 210 metros y pesa 
aproximadamente 350 mil millones de toneladas,

La plataforma Amery no veía un desprendimiento de gran 
tamaño desde 1963, cuando un iceberg de nueve mil kilómetros 
cuadrados se separó de ella, el más grande en su historia.

Amanda Fricker, glacióloga del Instituto Scripps, mencionó 
que es muy importante destacar que este evento es parte del 
ciclo normal de la plataforma y no tiene relación alguna con el 
cambio climático. “Es parte del ciclo normal de la plataforma de 
hielo, donde vemos desprendimientos importantes cada 60 a 70 
años”. De hecho el mismo instituto lo aclara en Twitter para evi-
tar confusiones.

Ahora mismo D28 se mueve lentamente hacia el oeste, y por 
tanto estará siendo monitorizado en todo momento, pues aun-
que no se espera que tenga un impacto en el nivel del mar, sí 
estarán atentos a su comportamiento y ruta, ya que si empieza 
a formar hielo a su alrededor podría convertirse en un problema 
importante, ya que bloquearía el acceso de los barcos a las esta-
ciones de control de la zona.

AGENCIAS

BERLÍN.- Científicos de la Universidad de Jena, Ale-
mania, quieren que el término ‘raza’ deje de utilizarse. 
Los investigadores aseguran que no existe una base bio-
lógica para la clasificación de la humanidad.

“La justificación primordialmente biológica para de-
finir a los grupos humanos como razas, por ejemplo, ba-
sada en el color de su piel o de sus ojos o en la forma de 
sus cráneos, ha llevado a la persecución, la esclavitud 
y la matanza de millones de personas”, escribieron los 
científicos en la Declaración de Jena.

El investigador Uwe Hossfeld sostuvo que “cuando 
otras personas son discriminadas por el color de su piel 
o su apariencia, podemos hablar de racismo. Pero pode-
mos decir que el color de la piel no es adecuado para la 
jerarquía y división racial. Una nueva investigación ha 
demostrado que hace 8 mil años todos probablemente 
tenían la misma pigmentación oscura de piel”.

“Sólo con un cambio de dieta, la migración hacia el 
norte y la disminución del impacto la luz solar, la piel 
de las personas se ha vuelto menos pigmentada. La con-
clusión de que todos somos africanos y que la cuna de la 
humanidad está en África está inequívocamente proba-
da científicamente”, afirmó.

Sin embargo, para el resto de los animales domés-
ticos el término sigue siendo adecuado, ya que a dife-
rencia de los humanos, las razas de animales domésticos 
son el resultado de la cría y no el resultado de un proceso 
biológico natural.

Investigadores alemanes aseguran que no existe una base bioló-
gica para la clasificación de la humanidad por sus rasgos físicos.

No existen las 
razas: científicos

De 350 mil 
millones de 
toneladas y 22 
veces el tama-
ño de Manhat-
tan, se desgajó 
de la Antár-
tida en días 
pasados; es 
un desprendi-
miento cíclico 
normal, aclara 
especialista.



arcE y cháVEz saLDrán DEL rETiro 
Para EnfrEnTarsE En EL rinG

El mundo del boxeo acaba de recibir una gran noticia donde dos de los ‘vie-
jos ídolos’ volverán a subirse al ring. Se acaba de informar que el ‘Travieso’ Arce 
saldrá del retiro junto a Julio César Chávez ‘padre’ para enfrentarse en una pe-
lea… esta no será profesional obviamente pero sin duda con esta noticia se da 
un flashback al pasado y recordaremos algunos combates épicos de este par 
de boxeadores. De acuerdo a ‘Medio Tiempo‘, tanto el ‘Travieso’ Arce como Julio 
César Chávez se medirán en el ring pero esto será por una buena causa, ya que 
todo lo recaudado irá directamente para el exboxeador José Luis Castillo,  pues 
su hijo recientemente sufrió un derrame cerebral y necesita todo el apoyo posi-
ble, por lo que ‘La Leyenda’ está organizando una magna función.
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Este es el panorama del tricam-
peón mexicano a 30 días de la 
contienda en Las Vegas.

A un mes de la que podría ser la pe-
lea más complicada hasta ahora en su 
carrera, los fantasmas han salido de sus 
escondites para recordarle a Saúl ‘Ca-
nelo’ Álvarez un par de cosas: su deli-
cada relación con Óscar de la Hoya, y 
la insistencia de fans y periodistas que 
le quieren ver en una tercera pelea con 

Gennady Golovkin. 
Todo comenzó cuando se dio a cono-

cer que la Federación Internacional de 
Boxeo (FIB) había tomado la decisión 
de despojar a Canelo de su cinturón al 
no poder concretar la defensa obligato-
ria ante Sergiy Derevyanchenko; todo 
eso a días de haber derrotado a Daniel 
Jacobs. 

La bomba explotó porque, al pa-
recer, Golden Boy tomó la decisión de 
no aceptar la contienda obligatoria sin 
haber consultado del todo, o tal vez en 
nada, al campeón mexicano. 

A un mes de Sergey Kovalev vs ‘Canelo’ Álvarez

MADRID.- El Órgano de Decisión 
de la Comisión de Ética independien-
te declaró al expresidente de la Con-
federación Sudamericana de Fútbol 
(CONMEBOL) Eugenio Figueredo 
“culpable de violar el Código de Ética 
de la FIFA por cohecho”, por lo que ha 
sido “inhabilitado de por vida”, según 
anunció este miércoles el órgano rec-
tor del fútbol mundial.

A través de un comunicado, la 
FIFA explicó que con su fallo “el Ór-
gano de Decisión considera que el 
Sr. Figueredo violó el art. 27 (Cohe-
cho) del Código de Ética”, por lo que 
“se le ha inhabilitado de por vida 
para participar en actividades rela-
cionadas con el fútbol (administra-

tivas, deportivas o de otra índole) 
tanto en el ámbito nacional como 
en el internacional”.

Asimismo, se le ha impuesto una 
multa de un millón de francos suizos 
(unos 914 mil euros).

Eugenio Figueredo, que fue vice-
presidente y presidente de la CONME-
BOL, así como miembro de diversas 
comisiones de la FIFA, fue investigado 
en relación con una serie de sobornos 
durante el periodo comprendido entre 
2004 y 2015, vinculados a la función 
que ejercía en la concesión de dere-
chos de televisión y marketing de tor-
neos de la CONMEBOL.

Su inhabilitación entra en vigor 
este miércoles, según indicó la FIFA.

INHABILITAN DE POR VIDA A 

EXPRESIDENTE DE LA CONMEBOL

Elementos de 
la Fiscalía de Jus-
ticia lograron res-
catarlo a él y a sus 
hijos que se en-
contraban en un 
hotel de la ciudad 

El luchador pro-
fesional conocido 
como “La Parka” 
fue víctima de ex-
torsión en el muni-
cipio de Guaymas, 
cuando recibió una llamada telefó-
nica, presuntamente por parte de un 
grupo criminal.

Después de salir de una presenta-
ción en la Unidad Deportiva Munici-
pal, el deportista se dirigió a un ho-
tel de esta ciudad cuando respondió 
a una llamada, en donde un hombre 
lo amenazaba con lastimarlo a él y su 
familia como consecuencia de hacer 
caso a las instrucciones.

Enseguida otro luchador del puer-
to de Guaymas recibió llamadas en 
donde le dijeron que presuntamente 
tenían secuestrados a La Parka y sus 
hijos, exigiéndole el depósito de un 
millón de pesos por la libertad de su 
compañero.

Ante las amenazas accedió a rea-
lizar el pago inicial de 70 mil pesos, 
en lo que reunían el resto del dinero.

Al llevar el caso ante la Unidad 
Estatal Antisecuestros de la Fiscalía 
de Justicia del Estado, la dependencia 
procedió a localizar, sanos y salvos, 
tanto al luchador profesional como a 
sus hijos, a quienes les hicieron saber 
que nunca estuvieron en riesgo sus 
vidas, pero fueron víctimas de un en-
gaño telefónico y extorsión, evitando 
de esta manera, que se concluyera el 
pago del monto total que exigían los 
delincuentes.

Le aplican la 
voladora a La Parka, 

lo extorsionan 
por 70 mil pesos

Con todo y 

perdón de rodillas 

Así el castigo al 
golfista que hizo 

seña obscena 
al público

El mundo del deporte nos sigue 
sorprendiendo con historias para 
la antología. Esta vez ocurrió en un 
prestigioso torneo de golf en Corea, 
donde el golfista llamado Bio Kim ex-
plotó tras un hecho inesperado, por lo 
que le hizo una seña obscena al públi-
co y tras los ataques ofreció disculpas 
de rodillas, pero esto no fue suficiente 
para recibir el perdón, por lo que la 
Asociación de Golfistas Profesionales 
de Corea optó por suspenderlo 3 años.

Esto fue lo que ocurrió. De acuer-
do al diario ‘Usa Today‘, mientras se 
estaba disputando el Circuito Corea-
no Volvik Daegu Gyeongbuk Open, 
donde Bio Kim estaba dominando, 
algo ocurrió entre el público que lo 
molestó demasiado.

Según la información recabada, 
una persona del público le tomó una 
foto donde sonó el obturador y lan-
zó flash, justo a instantes de que el 
coreano hiciera su golpe, por lo que 
rompió su concentración por unos 
momentos y seguido de ello les lanzó 
una seña obscena, algo que sin duda 
causó gran impacto en los medios.

Al final del torneo en Corea, Bio 
Kim terminó ganando, el incidente 
realmente no lo afectó en nada y si-
guió con su dominio pero la seña obs-
cena ya era investigada por las auto-
ridades, por lo que lo siguiente sería 
su castigo.

Bio Kim pidió disculpas públicas 
ante los medios y a las personas afec-
tadas, por si generó alguna molestia. 
Su arrepentimiento fue tal que se puso 
de rodillas muy apenado por lo que 
hizo pero de cualquier forma no hubo 
argumentos para no ser castigado.

La Asociación de Golfistas Profe-
sionales de Corea puso a votación si 
Bio Kim merecía ser castigado o no y 
en caso de decidir que sí, cuánto tiem-
po debía estar fuera de los torneos 
profesionales; tras un rápido conteo, 
se determinó por decisión unánime 
que estaría dado de baja 3 años sin 
opción a réplica.


